

AUS DEM KIEZ

MARKTPLATZ

GEWINNSPIELE

E-PAPER

WERBEN

SERVICE

**Berit Müller**

aus Lichtenberg

16. Dezember 2019, 04:00 Uhr | 158x gelesen

EIN AUSGEZEICHNETES THEATER

# Ensemble Yrrwahria bekommt Lichtenberger Inklusionspreis 2019



Seit 2010 gibt es das Yrrwahria Theater, in dem Menschen mit und ohne Behinderung gemeinsam Aufführungen erarbeiten. • Foto: Bezirksamt Lichtenberg • hochgeladen von [Berit Müller](#)

**Der Ort der Preisverleihung hätte kaum passender sein können, was die Gäste zunächst aber gar nicht wussten. Im Theater an der Parkaue hat das Bezirksamt jetzt zum fünften Mal den Lichtenberger Inklusionspreis vergeben, und der Gewinner hieß: Yrrwahria Theater.**

Die Behindertenrechtskonvention der Vereinten Nationen aus dem Jahr 2009 definiert als eines ihrer wichtigsten Ziele die Inklusion. Der Begriff steht für eine Gesellschaft, in der Menschen mit und ohne Behinderung in allen Lebensbereichen gleichberechtigt sind. Seit 2015 vergibt der Bezirk Lichtenberg einmal im Jahr ei-

nen Inklusionspreis und zeichnet damit Projekte aus, die diesem Anspruch ein gutes Stück näher kommen.

„Das Besondere an der Ehrung ist, dass die Zielgruppe absolut im Mittelpunkt steht“, erklärt die Lichtenberger Beauftragte für Menschen mit Behinderung, Birgit Herlitze. Sie berichtet von einer jährlich wachsenden Resonanz auf die Ausschreibung. Neun Bewerbungen habe es in diesem Jahr gegeben, zwei kamen nicht einmal aus Lichtenberg. Mit dem Preis verbunden sind eine Trophäe, eine Urkunde und eine Prämie in Höhe von 1000 Euro. Die Vergabe steht jeweils unter einem anderen Motto, in diesem Jahr lautet es: „Inklusion – Teilhabe und Kommunikation in der Lichtenberger Kulturlandschaft“.

Anlässlich des Internationalen Tages der Menschen mit Behinderung am 3. Dezember lud das Bezirksamt die Nominierten ins Theater an der Parkaue ein, wo in einem feierlichen Rahmen der Gewinner bekannt gegeben wurde. Für die Auszeichnung beworben hatten sich unter anderem eine Rollstuhltanzgruppe, ein Generationenchor, eine Band, ein offenes Atelier und ein Gemeinschaftsgarten-Projekt.

## Verantwortung für die eigene Freiheit

Die Nase vorn hatte am Ende das Yrrwahria Theater. Das inklusive Ensemble versammelt Menschen mit und ohne Behinderung, die eine Leidenschaft verbindet: das Schauspiel. Das Theater gibt es seit 2010, im Jahr 2017 wurde es als gemeinnütziger Verein eingetragen. Unter anderem hat die Truppe in Zusammenarbeit mit dem Bezirksamt eine Reihe von Stücken zu den Themen Barrierefreiheit und klimafreundliche Mobilität auf die Bühne gebracht. Sie hat die Verleihung des Inklusionspreises 2017 umrahmt, an der Lichtenberger Inklusionswoche 2018 teilgenommen und einen Mobilitätstag in der Jugendverkehrsschule künstlerisch bereichert.

„Wir lieben die Verantwortung für unsere Freiheit“, heißt es im Leitbild des Theaters. „Wir achten sorgfältig auf unsere Gedanken, die zu Worten und zu Taten werden, denn wir wissen, dass sie eine Wirkung in unserem Umfeld verursachen. Wir üben uns in mitfühlendem, wertschätzendem Zuhören und Sprechen.“ Mitbestimmung wird im Ensemble großgeschrieben. Die Gruppe entwickelt alle Aufführungen gemeinsam, jeder kann Wünsche und Ideen einbringen. Aber auch andere Werte sind wichtig: Umweltschutz, Nachhaltigkeit, ein verantwortungsvoller Umgang mit Ressourcen.

Alle wichtigen Infos, auch zu Aufführungen, gibt es unter <https://yrrwahria.de>.



Gefällt 0 mal



Autor:

**Berit Müller** aus Lichtenberg

[Folgen](#)



5 folgen diesem Profil

KOMMENTARE

BEITRAGSEMPFEHLUNGEN